

令和 5 年度 矢吹町学校規模適正化検討委員会（第 3 回専門部会） 議事要旨

会議名：令和 5 年度 矢吹町学校規模適正化検討委員会 第 3 回専門部会

日時：令和 5 年 10 月 12 日（木）16:00～17:00

場所：複合施設 KOKOTTO マルチルーム

参加者：委員 10 名（会長含む）

【以下、議事要旨】

(1) 開会、会長あいさつ	
会長	先ほど施設見学を行った「たまかわクックの森」では先進的な取組を行っており、参考になった。本日は幼稚園の立地場所について検討を行いたい。本日は保護者の参加者が少なく残念であるが、活発な議論をお願いしたい。

  

(2) 認定こども園たまかわクックの森を視察して	
事務局	(資料に基づき、たまかわクックの森の概要について説明) 視察を行った委員から頂いた、良かった点に関する主なご意見は以下のとおり。 <ul style="list-style-type: none"><li>・0～5 歳児まで一体的に保育・教育を行っている。</li><li>・幼稚園・小学校・中学校の連携が村の教育委員会で行われている。小学校から中学校、0～15 歳までの連携がよく取れている。</li><li>・施設が綺麗であり、学齢に応じた教育・保育が一つの施設で行われている。</li><li>・周辺に社会教育系施設が配置されており、集約化が図られている。体育館等の施設を保育・教育の場面で共同利用できる。</li><li>・トイレ・シャワー室が整備されている。</li><li>・運営が村から社会福祉協議会に移管され、認定こども園化したことで国の補助が受けられるようになった。</li></ul> これらの意見は整理したうえで次回検討委員会の資料とさせていただきます。この他に委員の皆様からご意見・ご質問ありますか。
委員	なし。

  

(3) 幼稚園の立地場所を選定するための条件について	
会長	事務局、説明をお願いします。

事務局	(資料 1 に基づき、幼稚園の立地場所を選定するための条件について説明)
会長	質問等ありますか。
委員	東日本大震災に匹敵する地震が起きる可能性は否定できない。旧総合運動公園用地は中学校設置の際に問題なかったと確認されているかと思うが、そうした点も確認を行わなければならない。地盤の強固さが重要であると考えている。町において安全性を確認し、住民に情報共有したうえで場所を選定してほしい。
事務局	地盤の強固さは非常に重要であると考えている。東日本大震災のときに周辺の建物が倒壊したかしないかで地盤の強い弱いは想定できると思われる。矢吹のまちなかと比較すると旧総合運動公園用地周辺は被災の程度が軽度であった。立地場所がどこになるとしても、ボーリング調査を実施し、地盤の強固さに合わせて建物の設計を行うことを想定している。
会長	ボーリング調査の結果、地盤が軟弱であることが判明した場合は立地場所を再検討すると考えてよいか。
事務局	複数箇所でボーリング調査を行い、その結果を踏まえて地盤が軟弱と考えられるようであれば立地場所の再検討を行う想定である。
委員	ボーリング調査の費用負担は大きいか。
事務局	相当程度の費用を要する。
委員	旧総合運動公園用地の近隣の文京町では中学校が設置されていることもあり、地盤が軟弱ということはないと考えられる。旧総合運動公園用地の寺内西や鍋内は赤土の山であり、地盤は軟弱ではないと思われる。これまでの検討のなかで幼稚園を段階的に統合する案も出たが、たまかわクックの森で幅広い年齢の子どもが一体的に保育・教育が行われているところを見ると、園の再配置は一度にしたほうが良いと考える。また、鍋内は道路のアクセスが良いのも利点である。さらに、緑地が豊富であり、駐車場を確保できる十分な面積があり、小高い丘という地形を活かして風光明媚な園とすることも可能と考えられる。旧総合運動公園を第一候補としてはどうか。
委員	震災を想定した場合、旧総合運動公園用地周辺はまちなかより安全と思われる。
委員	最も重要なのは地震への備え、安全性である。
会長	他に立地場所の選定条件の考え方についてご意見はありますか。
委員	なし。

(4) 候補地の比較評価について	
会長	事務局、説明をお願いします。
事務局	(資料1に基づき、候補地の比較評価表について説明) 幼稚園の候補地は、既存の4幼稚園用地及び旧総合運動公園用地A・B案の6つでよろしいか。
会長	新たに用地取得することは難しいと思われるが、どうか。
事務局	新たに一定の面積を有する用地を取得しようとする、多数の地権者との調整が必要となり、調整が長期にわたるおそれがある。
委員	旧総合運動公園用地は全て町の所有か。
事務局	全て町の所有である。
委員	本来的には中学校建替えの際に検討しておくべきだったかと考えているが、中学校付近に幼稚園を集約できるという観点からも、旧総合運動公園用地を立地場所とすることが望ましいと考える。
事務局	本日欠席されている委員の皆様にも同じ資料を事前送付しており、ご意見等あればメールで回答いただきたい旨ご連絡していたが、特段意見等がなかった。したがって、本日いただいたご意見も踏まえ、町の案について了承を得たと考え、引き続き検討をすすめさせていただく。 選定条件①から⑦までの項目について、各施設の状況に合わせて数字を入れている。評点化はしていない。評点化したものを次回検討委員会でお示しさせていただくため、その際に立地場所を決定いただきたい。 (資料1に基づき、旧総合運動公園用地の概要及び候補地の位置関係等について説明)
会長	質問等ありますか。
委員	寺内の東側を駐車場にしてはどうか。
事務局	旧総合運動公園用地A案が面する東側の道路は狭いが、B案が面する西側の道路は広い。
委員	風向きなど現地でないとうわらないことがあると思うので、旧総合運動公園用地の現地を視察したい。
会長	次回検討委員会では評点化した結果をお示しする。現地視察の有無はその結果を踏まえ検討することとしたい。

(5) 今後のスケジュール、その他、閉会	
会長	事務局説明をお願いします。
事務局	(次第に基づき、今後のスケジュールを説明) 第4回幼稚園専門部会は、11月7日(木)18:15に複合施設KOKOTTOのマルチルームにて開催を予定する。

	地区別説明会及びワークショップ等の今後のスケジュールについては、第4回幼稚園専門部会にてお伝えさせていただく。
会長	意見等ありますか。
委員	なし。
会長	本日の会議は終了となります。ありがとうございました。

以上